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CURIE GÉNÉRALICE

Rome, le 21 octobre 2007

Dimanche des Missions

À tous les membres de la Congrégation de la Mission

Lettre circulaire du Temps Fort (1er-6 octobre 2007)

Chers Frères,

La Grâce et la Paix de notre Seigneur Jésus-Christ demeurent en
vos cœurs maintenant et à jamais !

Au cours de notre session de Temps Fort du 1er au 6 courant,
nous avons traité divers sujets, dont voici quelques-uns des plus
importants.

1. Nous avons fait une évaluation générale de la Rencontre des
Visiteurs à Mexico. Nous avons réfléchi sur les synthèses des éva-
luations faites par les participants et la Commission Préparatoire de
la Rencontre. Nous avons discuté sur les possibles Lignes d’Action à
partir des éléments des synthèses, à la suite de quoi les décisions sui-
vantes ont été prises : nous ferons des recommandations au nouveau
gouvernement, après l’Assemblée Générale de 2010, pour que soit
maintenue la Rencontre des Visiteurs en raison de la valeur qu’elle
représente pour les Responsables de la Congrégation. Ils peuvent dia-
loguer entre eux et approfondir leur unité et leur relation avec le
Supérieur Général et la Curie. En réponse à une des propositions
provenant des synthèses, le Supérieur Général écrira une lettre, en
résumant l’expérience de la Rencontre des Visiteurs à Mexico. Elle
sera publiée autour du 25 janvier, date anniversaire de la fondation
de la Congrégation de la Mission. Nous avons formé un groupe de
travail pour organiser et proposer, dans un rapport unifié au Supé-
rieur Général et son Conseil, les matériaux les plus pertinents présen-
tés durant et avant la Rencontre, ainsi que d’autres, sur la formation
permanente. Des dispositions seront prises par la suite pour leur
application dans la Congrégation au niveau international.
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2. Nous avons organisé la Rencontre des nouveaux Visiteurs
qui se tiendra à Rome du 9 au 15 janvier 2008. Nous prévoyons une
participation de 13 Visiteurs nouvellement nommés. Le Supérieur
Général et certains membres de la Curie Généralice participeront
également à cette Rencontre. Le coordinateur du programme sera le
P. Corpus Delgado, Visiteur de la Province de Saragosse. Je voudrais
rappeler à tous ces Visiteurs que la suite du programme se déroulera
à Paris, avec l’opportunité de connaître certains de nos sites vincen-
tiens sous la direction des Directeurs du CIF et d’Élie Delplace, Visi-
teur de Paris. D’autres informations par rapport à ce sujet vous
seront communiquées prochainement.

3. Une commission a été formée de nouveau, pour continuer
l’étude des espaces de bureaux, etc. à la Curie, en fonction de la
bibliothèque et des archives. Un nouvel espace de bureau sera pro-
curé à Julio Suescun, Directeur des Communications pour la Congré-
gation de la Mission.

4. Cette fois, notre session de formation permanente s’est faite
sous forme d’une visite guidée aux fouilles archéologiques sous la
Basilique St Pierre. La durée fut d’une heure trente, et cette forma-
tion interactive fut ouverte à tous les membres de la Curie.

5. Nous avons traité des affaires financières. Un certain nom-
bre de points méritent d’être mentionnés. La Curie a dirigé des fonds
provenant de différentes Provinces des Filles de la Charité, de la
Congrégation de la Mission, ainsi que des confrères à titre individuel,
vers le Pérou durement éprouvé par le tremblement de terre. La
Congrégation elle-même, au niveau international, a puisé dans ses
Dons de Fonds pour des Besoins Particuliers pour venir en aide au
Pérou, ainsi qu’aux victimes de l’inondation en Colombie et en Inde
du Nord. Nous avons également étudié la possibilité de remplacer le
défunt José Luis Fernández par un nouveau membre pour faire par-
tie de la Commission des Finances de la Curie Généralice. Nous
avons enfin établi un prix fixe pour Vincentiana.

6. Peter Campbell nous a présenté un rapport sur l’Office de
Solidarité Vincentienne. Du 1er mars au 30 septembre, VSO s’est
occupé de 28 nouveaux projets et de 13 micro-projets. Nous avons
discuté sur le remplacement du Frère Peter qui arrivera au terme de
son mandat de 6 ans comme Administrateur de VSO en juin 2008.
Pour des raisons personnelles, il a demandé de ne pas être renouvelé ;
donc le processus de recherche d’un remplaçant est en cours. Main-
tenant, je tiens à remercier Peter pour le merveilleux travail qu’il a
accompli, en collaboration avec M. Scott Fina, pour la collecte des
fonds qui ont permis la réalisation de 86 projets depuis le début de
2003. De plus, ils ont accordé des subventions à 38 micro-projets de
diverses Provinces les moins favorisées de la Congrégation. Donc, le
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nombre total des projets et des micro-projets est de 124. Peter nous a
demandé de vous communiquer la nouvelle adresse électronique de
l’Office de Solidarité Vincentienne qui est : cmvso@yahoo.com. Pour
des informations concernant cet Office, vous pouvez consulter le site :
www.famvin.org/vso et lire le bulletin mensuel.

7. Le P. Manuel Ginete, délégué du Supérieur Général pour la
Famille Vincentienne, nous a également présenté son rapport. Il
nous a parlé de l’Assemblée Internationale de l’AIC qui s’est tenue à
Rome en mars 2007, ainsi que de la rencontre de MEGVIS à Unter-
machtal, Allemagne en avril dernier à laquelle il a participé égale-
ment. Les autres participants de cette rencontre étaient des membres
de la Famille Vincentienne d’Autriche, d’Allemagne et des Pays Bas.
Le P. Ginete a été un des intervenants clés de la rencontre de la
Famille Vincentienne à San Francisco, Californie en mai dernier. Il a
donné une conférence intitulée « la Famille Vincentienne internatio-
nale : élargir le cercle de solidarité ». Il nous a également présenté un
rapport sur sa participation à la Rencontre des Visiteurs à Mexico en
juin 2007, où il a eu l’opportunité de rencontrer le groupe principal
de la Famille Vincentienne mexicaine, et de discuter de l’organisation
d’une prochaine session de formation qui aura lieu en février 2009,
pour les conseillers et les responsables en Amérique Latine. En juin
de la même année, une session semblable se tiendra en Afrique, et en
octobre 2009 une autre dans la région d’Asie Pacifique. Il nous a
aussi présenté un rapport sur sa visite à la Famille Vincentienne au
Japon, en Corée du Sud et au Vietnam en juillet-août. Il a parlé de sa
participation à la rencontre de l’AIC, États-Unis, qui célébrait le
150ème anniversaire de sa fondation. Le Supérieur Général, qui y par-
ticipait aussi, a donné une conférence sur le thème suivant : « Hono-
rer le passé, célébrer le présent et embrasser le futur ». Cette
rencontre, ainsi que la visite au représentant de la Congrégation de la
Mission aux Nations Unies, Joseph Foley, ont eu lieu en septembre.
Le P. Ginette nous a aussi informé que du 31 janvier au 2 février
2008, les responsables internationaux de la Famille Vincentienne
auront leur rencontre annuelle à Rome.

8. Le P. Joseph Foley, représentant Lazariste de l’ONG aux
Nations Unies, nous a aussi présenté un rapport. Il mentionne qu’à
l’automne les Nations Unies tenteront de centrer l’attention des diri-
geants du monde sur les défis du changement climatique et sur le
financement pour le développement. C’est aussi la période où les
Nations Unies font appel aux états membres pour qu’ils tiennent les
promesses relatives aux Objectifs du Millénaire pour le Développe-
ment. Joseph a aussi participé à la session de formation pour les for-
mateurs, organisée par la COVIAM à Nairobi. Pour de plus amples
renseignements sur le travail du représentant vincentien de l’ONG,
voir le site : www.cm-ngo.net
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9. Nous avons reçu un rapport du Webmestre, John Freund.
Parmi d’autres sujets d’intérêts, il mentionne que l’actuel site princi-
pal famvin a un moyen de recherche très efficace qui permet recher-
che et extraction rapide de matériaux de travail. Cependant, il con-
state que les utilisateurs semblent ne pas l’utiliser de manière adé-
quate. La campagne famvin pour éveiller la prise de conscience par
rapport au changement systémique commence à prendre meilleure
forme. Ceci est un projet sur le site anglophone : (www.famvin.org).

10. Julio Suescun, Secrétaire Exécutif du SIEV, présenta un
rapport sur la rencontre qui s’est tenue à Dublin du 3 au 5 septem-
bre dernier. SIEV est en train d’organiser, pour février 2008, un
Colloque pour les jeunes chercheurs vincentiens. Jusqu’ici il y a dix
participants inscrits. Cependant, si un Visiteur a quelque intérêt à
aider un des membres de sa Province à développer ses capacités
pour des recherches vincentiennes, il peut contacter Julio Suescun
(vincentiana@cmglobal.org) ou Alexander Jernej (cmgraz@inode.at),
coordinateur du SIEV. L’équipe du SIEV continue d’avancer avec son
projet de rédiger une version préliminaire d’un guide pour une
« Introduction aux Études Vincentiennes ».

11. Le Directeur des Communications, Julio Suescun, a pré-
senté une proposition issue de la rencontre du SIEV. Elle a été
approuvée par le Supérieur Général et son Conseil : la Curie Généra-
lice établira un bureau virtuel de traducteurs sous la direction du
Bureau des Communications.

12. Nous avons reçu une information des Directeurs du CIF, les
PP. Hugh O’Donnell et Juan Julián Díaz Catalán, concernant un tout
prochain nouvel effort destiné aux Visiteurs ou à l’un de leurs assis-
tants : il s’agit d’une session de leadership programmé pour l’été pro-
chain. Les dates seront autour de la mi-juin à la mi-juillet. De plus
amples renseignements vous seront communiqués prochainement
dans une lettre du Supérieur Général.

13. Nous avons parlé des diverses Conférences de Visiteurs.

CLAPVI organise une rencontre pour les frères du 14 au 20 octo-
bre. Le Supérieur Général a préparé une vidéo-conférence pour cette
session, dans laquelle il souligne ce qu’il considère être le rôle impor-
tant des frères dans la Congrégation de la Mission aujourd’hui. Cette
conférence est disponible en espagnol. Ceux qui seraient intéressés à
l’avoir sont priés de contacter le Secrétariat de la Curie Généralice.

Nous avons reçu un rapport du Président de la COVIAM, Mi-
chael Ngoka, relatant les activités de la rencontre des Visiteurs de la
COVIAM et d’autres représentants régionaux qui s’est tenue en août
dernier à Nairobi. Il y a eu en même temps la session annuelle des
formateurs. Les PP. Robert Maloney et Joseph Foley faisaient partie
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des animateurs de cette session. La prochaine rencontre de la
COVIAM se tiendra au Mozambique et aura pour thème : « Le Carac-
tère stable des Finances ». Le P. John Gouldrick, Économe Général, a
été invité à les guider dans leurs discussions. Un nouveau Secrétaire
Exécutif a été élu. Le nom vous sera communiqué, une fois que nous
aurons reçu l’approbation de son Visiteur.

La COVIAM a aussi reçu une invitation à ouvrir une mission au
Tchad. Nous avons reçu deux rapports du P. Sylvester Peterka, le
représentant particulier de la Curie auprès de la COVIAM. L’un fai-
sait l’objet de la rencontre des Formateurs à Nairobi et l’autre de sa
visite à la Mission de Tanzanie.

De l’APVC, nous avons reçu une proposition pour le prochain
Recteur du Séminaire du Saint Nom de Marie à Honiara en vue de
remplacer le P. Frank Vargas, qui termine ses responsabilités à la fin
de cette année 2007. Nous avons également reçu la proposition d’un
nouveau candidat pour la mission des îles Solomon, P. Joeli Nabogi
de Fidji, qui remplacera le P. Joseva Tuimavule. Ce dernier partira
vers un nouveau champ d’action à la fin de l’année. Nous adressons
notre profonde gratitude à Frank et à Joseva pour les merveilleux ser-
vices qu’ils ont accomplis en cette mission.

Nous avons examiné un rapport de la CEVIM, (Conférence de
Visiteurs d’Europe et du Moyen Orient). C’était le procès-verbal de la
réunion de la Conférence qui eut lieu à Mexico durant la Rencontre
des Visiteurs. Le P. Giuseppe Turati a été réélu Secrétaire Exécutif de
la CEVIM pour les trois prochaines années. La Conférence organise
une rencontre pour janvier 2008 à l’intention des Missionnaires qui
sont au service de la formation. La prochaine rencontre de la CEVIM
aura lieu en avril 2008.

Nous avons également réfléchi sur un rapport de la CEVIM au
sujet de la rencontre des jeunes missionnaires, tenue à Budapest du 3
au 9 juillet dernier.

14. L’Assistant Général pour les missions, le P. José Antonio
Ubillús, nous a communiqué une nouvelle : deux confrères, les
PP. John Macías Loor et João Donizete Dombroski, participeront
à la 19ème session de Spiritualité et Animation Missionnaire pour
des prêtres. Cette session se déroulera à Rome du 15 octobre au
1er décembre 2007.

15. Nous avons discuté sur les rapports des Missions Inter-
nationales qui sont sous la responsabilité de la Curie Généralice :
El Alto et Papouasie-Nouvelle-Guinée.

Nous avons reçu la visite de l’Évêque Gilles Côté du Diocèse de
Daru-Kiunga dans la région de la Papouasie-Nouvelle-Guinée, où tra-
vaillent quatre confrères de la Province d’Indonésie. Lui, ainsi qu’un
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autre évêque de la Papouasie-Nouvelle-Guinée m’ont présenté des
pétitions pour avoir des missionnaires. Elles seront publiées dans la
Lettre d’Appel missionnaire de ce mois d’octobre.

16. Nous avons parlé de ma prochaine visite à la Province de
Chine en novembre prochain, et de divers aspects qui pourraient
m’aider à me préparer à ce voyage.

17. Nous avons discuté sur les réponses à la Lettre d’Appel mis-
sionnaire de l’année dernière. Une mise à jour sur les candidats sera
publiée dans la lettre d’Appel qui paraîtra à la fin du mois.

Que le Seigneur continue de bénir chacun de nous dans notre
marche à la suite de Jésus Christ, Évangélisateur des Pauvres.

Votre frère en saint Vincent,

G. Gregory Gay, C.M.

Supérieur Général
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